

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : offizielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 54 (1946)

Heft: 52

Artikel: Weihnachtsgedanken

Autor: K.S.

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-557202>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

DAS ROTE KREUZ

LA CROIX-ROUGE

Organ des Schweizerischen Roten Kreuzes und des Schweizerischen Samariterbundes - Organe officiel de la Croix-Rouge suisse et de l'Alliance suisse des Samaritains

Weihnachtsgedanken

K. S. Verschiedene Kunstaussstellungen aus ausländischem Besitz haben im Verlaufe dieses Jahres dem schweizerischen Publikum ihre Pforten geöffnet. Vielfach handelte es sich dabei um kirchliche Kunst, in welcher vor allem das Motiv der Mutter Gottes mit dem Kind und des Weihnachtskindes in der Krippe wiederkehrten. Schon lange vor Weihnachten erinnerte dies den Beschauer an die schönste aller Legenden, die Weihnachtsgeschichte. Sie hat die Menschheit seit Jahrhunderten immer wieder be-

schäftigt, wurde immer wieder in kirchlichen und weltlichen Schriften behandelt und ausgeschmückt, bis sie in der heutigen Form auf uns überliefert worden ist. Doch wie bescheiden ist ihr Anfang. Einzig im Evangelium nach Lukas lesen wir darüber: «Und sie gebahr ihren ersten Sohn und wickelte ihn in Windeln und legte ihn in eine Krippe; denn sie hatte sonst keinen Raum in der Herberge.»

Das Kindlein in der Krippe! Wie schlicht und doch immer wieder von neuem aktuell ist das Bild! Krieg und Verfolgung, Hunger und Not sind in den heutigen Tagen erneut das erste, was unzählige Neugeborene auf dieser Welt begrüsst hat. Viele Eltern wussten und wissen heute noch nicht, wo ein rechtes Obdach finden und manchen möchten selbst eine Krippe für ihr Kindlein als Lager und ein Stall als Dach noch ein Wunsch, eine Verbesserung ihres Loses bedeuten. Erschüttert blättern wir in der heiligen Schrift weiter und vernehmen vom Kindesmord in Bethlehem, mit dem Herodes die Gefahr eines neuen Königs der Juden austilgen wollte. Aber war es dieser Tage anders, hat der Geist der Vernichtung nicht selbst Hand an das Leben der Unschuldigen gelegt?

In gleicher Weise harren heute viele wieder des Erlösers. Vertrauen und Glaube passen zwar nicht mehr recht in eine Zeit des Misstrauens und des Materialismus. Aber Wundergläubige gibt es immer, und vielleicht haben sie recht. Die Hoffnung wenigstens darf man nicht fallen lassen, dass aus den Wirrnissen der Zeit doch noch ein Ausweg gefunden werde. Woher das Heil kommen soll, aus Ost oder West, darüber mag man sich streiten. Eines aber ist sicher: nur im dauerhaften Frieden kann es liegen. Friede auf Erden und den Menschen ein Wohlgefallen! Ohne den ersteren wird auch die andere Verheissung nicht in Erfüllung gehen können.



Weihnachtlicher Weg